



A PARTIR DE JULIO

# Pararán servicios si Pemex no paga

**Proveedores como Baker Huges, SLB, Weatherford y Grupo México indicaron que la estatal tiene un adeudo de más de 50 mil mdp**

JUAN LUIS RAMOS

La Asociación Mexicana de Empresas de Servicios Petroleros (Amespac) advirtió que sus socios, quienes son proveedores de servicios de Pemex, no pueden garantizar su continuidad operativa a partir de julio debido a los adeudos que tiene la empresa estatal con ellos.

En un comunicado, el organismo que agrupa a 81 empresas del sector servicios en la industria petrolera, como Halliburton, Baker Huges, SLB, Weatherford y Grupo México, destacó que Pemex tiene un adeudo con ellas superior a los 50 mil millones de pesos, algunos con una antigüedad mayor a los 12 meses.

"La falta de pagos ha conducido al sector de servicios a disminuir significativamente sus actividades, debido a que su flujo de caja se encuentra seriamente comprometido y en la mayoría de los casos, no pueden garantizar una continuidad operativa a partir de julio", dice el docu-

mento. La Amespac recordó que, al cierre del primer trimestre, la petrolera estatal sumaba adeudos por proveeduría de más de 404 mil millones de pesos.

Si bien, dicho monto representa una disminución de 20.1 por ciento respecto al cierre de 2024, es mayor en casi 11 por ciento en comparación al mismo periodo del año pasado, de acuerdo con los reportes trimestrales de Pemex.

En el más reciente reporte mensual de pagos y adeudos que la petrolera publica en su sitio web, correspondiente a marzo, la petrolera indica un adeudo de 14 mil 137.1 millones de pesos con proveedores, sin incluir impuestos, así como pagos y adeudos no asociados a contratos-pedidos registrados en los sistemas financieros institucionales de Pemex, entre otros.

El monto es apenas 0.8 por ciento menor al reportado por la compañía estatal en su sitio web en febrero pasado, equivalentes a poco más de mil millones de pesos.

En marzo, la presidenta de la Comisión de Energía de la Cámara de diputados, Rocio Abreu, informó que el Congreso aprobó seis mil 400 millones de

dólares para que Pemex pagara adeudos con proveedores entre marzo y abril pasados, equivalentes a unos 127 mil 500 millones de pesos.

La petrolera dijo que los informes se publican cada mes en su sitio web, pero hasta el cierre de esta edición la información correspondiente a dicho monto no había sido publicada.

La Amespac refirió que alertó en varias ocasiones a las autoridades sobre el problema financiero al que se enfrentaban las empresas proveedoras de servicios a Pemex debido al impago de la compañía estatal.

"Lamentablemente, en la actualidad atravesamos una crisis sin precedente, propiciada por la falta de pagos de nuestros servicios y un pronunciado desplome presupuestal", remarcó Amespac.

Recordó que el presupuesto para exploración y extracción aprobado para este año se redujo 66 por ciento anual y durante el primer trimestre sólo operaron 26 de los 59 equipos de perforación.

**AMESPAC**

*"La falta de pagos ha conducido al sector de servicios a disminuir sus actividades, debido a que su flujo de caja se encuentra seriamente comprometido"*